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El presidente Felipe Calderón y su esposa Margarita Zavala arriban con la mandataria de Argenti-
na, Cristina Fernández, al Castillo de Chapultepec, donde se ofreció una comida en honor de la vi-
sitante. Antes, en Los Pinos, la presidenta sudamericana llamó a naciones productoras de armas
a imponer controles más estrictos para evitar que el crimen organizado las adquiera. También cen-
suró a políticos que creen que todo es eterno, al tiempo que convocó a luchar por la igualdad so-
cial en Latinoamérica ■ Foto Marco Peláez

■ Peligroso, el ‘‘terrorismo político’’ que
se ha desatado, advierte Humberto Moreira  

■ Demanda a la fiscalía dar a conocer, de
existir, los llamados ‘‘expedientes negros’’

■ Asegura que esta situación pone en
riesgo el frente común contra el narco

■ 5CIRO PÉREZ SILVA

■ ‘‘Imprecisa’’ respuesta a la petición de otorgar canal de tv, subraya
■ Toda condición se cumplió, sostiene el jurídico de la empresa
■ Clara intención de dejarla fuera del negocio del triple play: USB   

■ Acusará a la dependencia de ‘‘inejecución de sentencia’’

Telmex refuerza su lucha
en tribunales contra SCT

■ 2 y 3MIRIAM POSADA GARCÍA

CONTRA EL TRÁFICO DE ARMAS

■ ‘‘Mi agenda es pública; ni al baño voy solo’’

Malova rechaza haberse
reunido con El Chapo

■ 5CLAUDIA HERRERA Y JAVIER VALDEZ

■ Aplazan el incremento a pensiones

Sin cumplir, promesa
de Calderón a militares 

■ 7JESÚS ARANDA

■ “Rumorólogos’’ oficiales, en el acoso  

Exige el PRI
a la PGR
pruebas en
contra de ex
gobernadores

■ 11CLAUDIA HERRERA BELTRÁN
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Inhabilitarían cinco años a ex funcionario del IFE 
 
Alonso Urrutia 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 13 
 
La contraloría general del Instituto Federal Electoral (IFE) concluyó el proceso administrativo que inició en contra 
del ex director ejecutivo de administración, Fernando Santos Madrigal, y distribuyó ya entre los consejeros una 
propuesta para inhabilitar cinco años al ex funcionario por malos manejos administrativos. 
 
Los consejeros electorales deberán revisar el expediente y discutirlo en sesión de Consejo General en las próximas 
semanas, para aprobar o rechazar la propuesta. 
 
El voluminoso expediente de la gestión de Santos se centra en la inversión de más de 20 millones de pesos que 
realizó el IFE en una bodega que el organismo arrienda en Iztapalapa, cuando la normatividad interna indica 
como tope máximo de inversión en inmuebles que no son propiedad del IFE en 500 mil pesos. 
 
Entrevistado al término de la presentación del libro Los superhéroes no existen. Los migrantes mexicanos ante las 
primeras elecciones en el exterior, el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, dijo que apenas fue recibido 
el documento, por lo que en los próximos días revisarán el expediente que consta de numerosas fojas, pero precisó 
que no tienen plazo para dar respuesta a la petición de la contraloría general. 
 
A su vez, el consejero Benito Nacif, entrevistado sobre la gravedad de las acusaciones a un importante funcionario 
del instituto, dijo que aún no han distribuido el expediente completo, solamente un resumen del documento, por 
lo que declinó pronunciarse sobre las irregularidades detectadas. Reconoció que el caso involucra a uno de los 
funcionarios de más alto nivel del organismo, que no tiene precedentes en el pasado reciente. 
 
De hecho, de proceder la sanción contra Santos en el Consejo General, el ex funcionario podría recurrir al Tribunal 
Fiscal Administrativo, si es que considera que la conducta que se le imputa no está suficientemente motivada o 
fundamentada en el documento de la contraloría general, según precisó el consejero presidente del IFE. 
 
 
 
La campaña se realizará en Internet y con grupos civiles 

Restan $100 millones al fondo que promueve el voto en el 
extranjero 
 
Alonso Urrutia 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 13 
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Durante las elecciones presidenciales de 2012, el Instituto Federal Electoral (IFE) tiene previsto invertir alrededor 
de 160 millones de pesos para la organización, promoción y procesamiento del voto de los mexicanos en el 
extranjero, lo que representaría una reducción de 100 millones de pesos respecto a la primera experiencia de este 
tipo de sufragio, ocurrida en 2006, sostuvo el consejero presidente del organismo, Leonardo Valdés. 
 
Durante la presentación del libro Los superhéroes no existen. Los migrantes mexicanos ante las primeras 
elecciones en el exterior, de Leticia Calderón, el consejero dijo que sustancialmente la reducción se desprenderá de 
un cambio en el esquema de promoción del voto que en este caso no utilizará la contratación de promocionales en 
medios electrónicos en el exterior. A diferencia de lo que la primera experiencia, en esta ocasión se privilegiará el 
Internet y a las organizaciones de mexicanos residentes en el extranjero, comentó en entrevista. 
 
Poco antes, durante su intervención en el acto, Valdés dijo que el IFE tiene como objetivo superar retos 
fundamentales para alentar la participación ciudadana que en 2006 fue muy baja (alrededor de 32 mil votos) a 
pesar de que se invirtieron 270 millones de pesos. Indicó que se buscará ampliar el número de países desde donde 
los mexicanos emitan su sufragio, pues en 2006, a pesar de que México tiene representaciones diplomáticas y 
consulares en 75 países, los sufragios provinieron de 71. 
 
Valdés destacó que a diferencia de 2006, el IFE inició en esta ocasión con más tiempo sus trabajos y la aplicación 
del plan estratégico que incluye la promoción del voto mediante las organizaciones de migrantes, algo 
fundamental que no se utilizó ampliamente en 2006. Esto implicará incrementar el número de ciudadanos 
incluidos en el padrón especial de quienes podrán votar desde el extranjero, sin levantar previamente muchas 
expectativas como se hizo hace 5 años. 
 
En tanto, Leticia Calderón rechazó las descalificaciones drásticas en torno a la primera experiencia del voto de los 
mexicanos en el extranjero y subrayó que el ejercicio de este sufragio, es una extensión de los derechos políticos 
del ciudadano, independientemente del lugar donde resida. 
 
A su vez, el consejero Benito Nacif, presidente de la comisión especial del voto de los mexicanos en el extranjero, 
destacó la importancia de las experiencias que dejó el primer ejercicio del voto de residentes en el extranjero en 
2006 y que deben ser superadas: complejidad de los trámites de inscripción al registro especial de votantes, 
eliminar el costo del sufragio que se carga al ciudadano, apoyarse en los promotores del voto que se encuentran en 
las organizaciones de residentes fuera de México. 
 
Nacif destacó que en el libro de Calderón se enumeran los diversos factores que impidieron una primera 
experiencia de voto de los mexicanos en el extranjero más numerosa. Reconoció que haber determinado que el 
costo del voto lo asumieran los ciudadanos inhibió la participación, por lo que en esta ocasión se buscará que el 
IFE asuma este costo por la vía del porte pagado. 
 
Por su parte, el investigador Alejandro Espinoza, de El Colegio de la Frontera Norte, subrayó la importancia clave 
para alentar la participación. 
 
 
 
Acusan a tío de Peña Nieto de defraudar a promotores del voto 
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Exigen PAN y sol azteca auditoría a gastos de campaña de 
Eruviel Ávila 
 
Enrique Méndez y Ciro Pérez 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 33 
Los grupos parlamentarios de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) en la 
Cámara de Diputados exigieron que el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) realice una auditoría a los 
gastos de campaña del candidato de la coalición que forman los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde 
Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal), Eruviel Ávila, ante el "evidente festín de derroche" en sus 
presentaciones públicas, promocionales y espots. 
 
El coordinador de la bancada perredista, Armando Ríos Piter, señaló que es notorio que la campaña del alcalde de 
Ecatepec con licencia rebasará los topes, lo que refleja la intención del gobierno de Enrique Peña Nieto de hacerlo 
ganar "a como dé lugar". 
 
El vicecoordinador de Acción Nacional, Alberto Pérez Cuevas, sostuvo que el PRI presume que a los mítines de 
Eruviel Ávila han acudido más de 250 mil personas. 
 
Aunque ambos ofrecieron conferencias por separado, presentaron datos similares y señalaron que Eruviel Ávila 
habría gastado más de 225 millones de pesos en sólo 15 días de campaña. 
 
Refirieron que sólo en espectaculares, la erogación es de casi 200 millones; dos millones de volantes cuestan un 
millón de pesos, y el priísta ha repartido 15 millones; 4.5 millones de pesos en anuncios en paradas de autobuses, 
280 mil pesos en globos aerostáticos, 490 mil dólares en la renta del helicóptero en que se transporta, y seis 
millones de pesos en publicidad en autobuses. 
 
Mientras, unos mil 300 jóvenes de diversas organizaciones civiles pidieron ayer la intervención del dirigente 
nacional del PRI, Humberto Moreira, para liberar a siete personas defraudadas por Alfredo Peña del Mazo, 
dirigente de la fundación Isidro Fabela y tío del gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, quien los 
contrató para promover el voto por Eruviel Ávila. 
 
El tío del mandatario estatal, acusaron los defraudados, no sólo les negó el pago pactado, sino que "mandó 
encarcelar" a quienes reclamaron. Ante la sede nacional del PRI, los jóvenes explicaron que Peña del Mazo 
propuso a las organizaciones apoyar la campaña priísta durante 45 días. Cada promotor recibiría 300 pesos 
diarios, una comida y gastos de transporte. 
 
 
 

Descarta AN denunciar gasto excesivo 
 
Silvia Chávez e Israel Dávila, corresponsales 
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Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 30 
 
Ixtapaluca, Méx., 30 de mayo. El candidato del Partido Acción nacional (PAN) a la gubernatura, Luis Felipe Bravo 
Mena, aseguró que en el estado de México se desarrolla una contienda electoral inequitativa, en la cual Eruviel 
Ávila Villegas, candidato de la coalición Unidos por Ti, realiza una campaña que "insulta" a los electores al llenar 
plazas mediante compra de votos y uso de recursos públicos. 
 
Este lunes Bravo Mena se reunió con campesinos y vecinos del municipio de Ixtapaluca, donde expuso que el 
abanderado de la alianza PRI-PVEM-Nueva Alianza exhibe el uso del poder público al servicio de un candidato y 
un partido, lo que "crea desbalance e inequidad". 
 
El abanderado panista secundó a su contrincante perredista, Alejandro Encinas, quien el domingo señaló el gasto 
excesivo en la campaña de Ávila Villegas, pero dijo que no presentará queja alguna. 
 
Rechazó ir en tercer lugar en las encuestas y aseguró que éstas no son confiables. Recordó que en las elecciones de 
Puebla y Oaxaca, a Rafael Moreno Valle y a Gabino Cué, respectivamente, se les colocaba en último lugar y 
ganaron. 
 
Ante unos 200 ejidatarios, líderes vecinales y habitantes de San Francisco Acuautla, municipio de Ixtapaluca, 
Bravo Mena aseguró que el campo mexiquense fue abandonado por gobiernos "corruptos y faltos de sensibilidad", 
como el actual, encabezado por el priísta Enrique Peña Nieto. 
 
El presidente del consejo de vigilancia del comisariado ejidal de San Francisco Acuautla (que agrupa a 630 
ejidatarios de Ixtapaluca), Andrés Santana, entregó a Bravo Mena un documento para pedirle semillas y 
fertilizantes, recursos para mejorar la infraestructura agrícola y agilizar los juicios agrarios. 
 
En tanto, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales de la procuraduría mexiquense aclaró 
que fue una denuncia de hechos y no penal –como aseguró el PAN– la que dirigentes del blanquiazul presentaron 
contra líderes del Sindicato Mexicano de Electricistas por el supuesto boicoteo a su campaña. 
 
 
El secretario de Desarrollo Social, delfín de Oliva: Torres Origel 

Descarta gobernador de Guanajuato dedazo en las internas del 
blanquiazul 
 
Carlos García 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 31 
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Irapuato, Gto., 30 de mayo. El gobernador Juan Manuel Oliva Ramírez aseguró que no interferirá y que habrá 
"cancha pareja" en la selección del candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura, que se disputará 
en 2012. 
 
El mandatario respondió así al secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, quien demandó que Oliva 
Ramírez no trate de imponer al secretario de Desarrollo Social estatal, Miguel Márquez Márquez. 
 
"Tenemos la confianza de que no habrá ninguna imposición", y Juan Manuel Oliva debe "garantizar un camino 
parejo para todos", pidió Córdova Villalobos el domingo, durante su destape oficial como aspirante a la 
gubernatura de Guanajuato. 
 
"Como panista, voy a respetar a todas las personas que quieran contender por este cargo. Hay un estatuto, un 
reglamento que norma la vida interna del partido", afirmó Oliva Ramírez este lunes, durante el arranque de la 
Semana Nacional de Salud. 
 
Agregó que los estatutos del blanquiazul garantizarán que en la elección interna exista "cancha pareja" para todos 
los precandidatos. "Los panistas decidirán quién será su candidato para 2012, con la convicción de que se va a 
ganar de manera contundente", dijo. 
 
Los aspirantes panistas a la postulación por la gubernatura son, además de Miguel Márquez y Córdova Villalobos, 
el senador Ricardo Torres Origel y el ex secretario de Gobierno Gerardo Mosqueda Mártinez. 
 
Miguel Márquez dijo que pedir cancha pareja en los procesos internos es una "frase muy mañosa, porque pareja 
está. Soy un canchero y juego de local". 
 
Según Torres Origel, la contienda no es equitativa porque Márquez es protegido del gobernador, y Córdova tiene el 
apoyo del presidente Felipe Calderón. 
 
 

Solicita AN amparo para Martín Orozco 
 
Claudio Bañuelos 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 31 
 
Aguascalientes, Ags. El líder estatal del PAN, Jorge López Martín, informó en rueda de prensa que se solicitó un 
amparo para que Martín Orozco Sandoval, ex candidato panista a la gubernatura, obtenga su libertad bajo fianza. 
López Martín llamó a Orozco "preso político que enfrenta un proceso lleno de irregularidades, las cuales se 
combatirán con todas las armas legales". También llamó "mentiroso" al procurador de Justicia del estado, Felipe 
Muñoz Vázquez, por "cambiar" la versión sobre la captura del también coordinador de delegaciones de la 
Secretaría de Educación Pública. 
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La agenda incluye temas de interés nacional y sobre respeto a la decisión ciudadana 

Nuevo encuentro entre PAN, PRD y PRI para analizar la 
situación en Michoacán 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 13 
 
Los presidentes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución 
Democrática (PRD), Humberto Moreira, Gustavo Madero y Jesús Zambrano, respectivamente, se reunirán este 
martes para analizar temas de la agenda nacional, luego de que no avanzó la posibilidad de impulsar una 
candidatura común para el gobierno de Michoacán. 
 
En este su segundo encuentro –a realizarse por la mañana en el hotel Four Seasons de la capital del país– no se 
descarta que los dirigentes partidistas dialoguen sobre el avance en la construcción de una agenda común para esa 
entidad, misma que coordina la Fundación Michoacana para el Desarrollo. 
 
Zambrano, en conferencia de prensa, indicó que como parte de esa agenda debe haber clara disposición de todos 
los involucrados para respetar los triunfos que arroje la jornada electoral del 13 de noviembre en la entidad, en 
aras de contribuir a la gobernabilidad de la entidad. 
 
Desde el miércoles pasado, tras su primer encuentro en un restaurante de Santa Fe, se informó que el diálogo 
entre los presidentes del PRI, PAN y PRD continuaría en torno a la pobreza, la educación y la seguridad pública. 
 
A la primera reunión que sostuvieron Moreira, Madero y Zambrano acudieron, además, el gobernador de 
Michoacán, Leonel Godoy, y los empresarios Alonso Gómez Sáenz, Enrique Ramírez Magaña y Francisco Medina 
Chávez. 
 
Entonces se analizaron las condiciones existentes en tierra michoacana y las garantías que hay para el desarrollo 
del proceso electoral, entre versiones de una eventual postergación de los comicios. 
 
 

Moreira y Fuantos eluden debate 
 
Lilia Ovalle y Leopoldo Ramos 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 31 
 
Torreón, Coah., 30 de mayo. Los candidatos a la gubernatura de los partidos del Trabajo (PT) y Convergencia, 
Jesús González Schmal, y de Acción Nacional (PAN) y la Unidad Democrática de Coahuila (UDC), Guillermo 
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Anaya Llamas, debatieron este lunes en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales del campus local de la 
Universidad Autónoma de Coahuila. 
 
No participaron Genaro Fuantos, candidato del Partido de la Revolución Democrática, ni Rubén Moreira, de la 
coalición que forman los partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México, Nueva Alianza, Social 
Demócrata y Primero Coahuila. 
 
González Schmal y Anaya Llamas presentaron sus propuestas de seguridad y educación, pero luego el debate se 
centró en las impugnaciones de los universitarios al panista por haberse hecho acompañar de "jóvenes acarreados" 
que acapararon el graderío para vitorear a su candidato. 
 
Anaya quiso reorientar la discusión y llamó "cobarde" a Moreira por no presentarse al debate, lo cual aplaudieron 
sus simpatizantes, pero los inconformes insistieron en señalar a los "forasteros" y una joven reclamó al panista: 
"Todos éstos son acarreados, no estudiantes", a lo que el candidato respondió: "¿Y qué quieres que haga? ¿Qué los 
saque?" 
 
Mientras, Rubén Moreira tuvo actividades proselitistas en Monclova y Castaños y el perredista Genaro Fuantos 
inició su gira por la región centro de Coahuila. A su vez, los obispos de Saltillo, Piedras Negras y Torreón instaron 
a los ciudadanos a no vender su voto. 
 
 
Condena el "terrorismo político" con el que "rumorólogos" del gobierno buscan atacarlos 

Defiende Moreira la honradez de ex gobernadores del tricolor 
En sus gestiones dieron muestra de su compromiso de lucha contra el crimen organizado, dice 
Llama a la PGR a manifestar si existe alguna investigación contra los ex mandatarios estatales 
 
Ciro Pérez Silva 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 5 
 
La dirigencia nacional del PRI condenó el "terrorismo político" con el que “rumorólogos’ del gobierno federal 
pretenden cuestionar la honorabilidad de ex gobernadores del tricolor, "aun cuando en sus respectivas gestiones 
dieron muestra de su compromiso en la lucha contra el crimen organizado". 
 
Interrogado sobre las insistentes versiones de que existen "expedientes" que recogen presuntas irregularidades, el 
líder del priísmo, Humberto Moreira, llamó a la Procuraduría General de la República (PGR) a manifestar si existe 
alguna investigación en contra de los ex mandatarios estatales, tras advertir que cualquier intento de politizar la 
justicia "derrumbaría" el esfuerzo de gobernadores y presidentes municipales por organizar un frente común 
contra el crimen organizado. 
 
“Respecto de los expedientes negros, el gobierno no debe practicar la política del terror, ni se puede utilizar un 
tema tan serio en el que ha habido una amplísima participación y está acreditada y es demostrable la participación 
de los gobiernos estatales priístas. Estaremos atentos para saber si se va a desvirtuar el gran esfuerzo que se hace 
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en materia de seguridad, para aterrizar estos temas generando la política del terror”, respondió Moreira en 
conferencia de prensa. 
 
Mencionó que los ex gobernadores que puedan incluirse se incorporarán al Comité Ejecutivo Nacional después de 
las elecciones de este año. "No está cerrada la puerta para nadie, al contrario, todos tienen la oportunidad y serán 
bienvenidos los compañeros ex gobernadores, alcaldes, diputados locales, militantes del partido. Eso de que sí hay 
expedientes, no hay nada; lo que sí es preocupante es que estemos dándole un camino distinto a un tema de 
seguridad que es tan serio y en el que estamos participando; no hay absolutamente nada. Esa rumorología es para 
tratar de engañar, de confundir, de lastimar la imagen de quienes han desarrollado una tarea de gobierno o de 
partido", afirmó. 
 
Al preguntársele si metería las manos por los ex gobernadores de su partido, Humberto Moreira insistió en que 
sólo espera que no se desvíe la PGR. "Me parecería catastrófico, grave, muy grave, el hecho de que quede 
comprobado que lo principal no es resolver el tema de seguridad, sino hacer de esto todo un tema de terrorismo 
político; sería muy delicado." 
 
Interrogado sobre el activismo político de funcionarios del gobierno de Felipe Calderón, el dirigente priísta 
condenó que en aras de su promoción personal, “en una especie de bailando por un sueño”, algunos secretarios de 
Estado "traicionen la confianza" que depositó en ellos el jefe del Ejecutivo federal. 
 
"Yo veo una alta traición de ellos al señor Presidente. Los veo distraídos, los veo en sus ocupaciones particulares, 
veo que no le están respondiendo, y al final del día (sic) al que le pediremos cuentas es al Presidente." 
 
Mencionó al titular de Educación, Alonso Lujambio, quien  se empeña "en engañar a la sociedad". Por ejemplo, 
mencionó, citando como fuente el cuarto Informe de gobierno, que en cuanto a la matrícula de educación superior, 
72 por ciento de los jóvenes que están en edad de cursarla no tienen acceso a este nivel educativo. 
 
"¿Qué respondió el secretario? Dice que ésa es la lectura negra que el señor Moreira transmite, que no la 
comparte, por supuesto. No, es la que se dijo en el cuarto Informe, y no es la que dice su servidor. Pero tampoco 
nosotros estamos dispuestos a que dejemos en el aire las mentiras que ellos emiten, y que se pueda aclarar la 
confusión", apuntó. 
 
 

Michoacán: postularía el PRI a Fausto Vallejo 
 
Ernesto Martínez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 32 
 
Morelia, Mich. De acuerdo con encuestas realizadas por el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, el aspirante mejor 
ubicado para ser candidato de ese partido a la gubernatura, que se disputará el 13 de noviembre, es el alcalde de 
Morelia, Fausto Vallejo Figueroa. Según Jorge Esteban Sandoval, delegado del PRI, hay condiciones para lograr 
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una candidatura "de unidad" en el tricolor. No obstante, aún no se descarta a Alfredo Anaya Gudiño, diputado 
local y ex candidato a gobernador en 2001, ni al ex dirigente estatal priísta Víctor Silva Tejeda. la convocatoria se 
dará a conocer este martes. 
 
 
 
Durante seis meses el ayuntamiento descontó a burócratas parte de su salario: regidores 

Desvía Torreón fondos públicos al PRI 
 
Lilia Ovalle 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 31 
 
Torreón, Coah., 30 de mayo. Regidores panistas denunciaron que el ayuntamiento de Torreón aplicó al menos 
durante seis meses un descuento obligatorio a sus policías preventivos y personal administrativo, y desvió el 
dinero a las arcas del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
 
Los regidores, encabezados por Rodolfo Walss Aurioles, señalaron que, mediante "artimañas y engaños", entre 
septiembre de 2010 y febrero, bajo el concepto de "aportaciones voluntarias", se descontó a burócratas y policías 
3.5 por ciento de sus salarios mensuales; sin embargo, las percepciones de éstos últimos no provienen del erario 
local, sino del Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun), una partida federal. 
 
Los regidores dijeron que hace unas semanas los visitaron varios policías y la síndica panista para denunciar tanto 
el descuento como la desatención a sus quejas, pues sus jefes los mandaron a la secretaría del ayuntamiento, la 
contraloría y el área de servicios administrativos, donde les dijeron que todo se hacía "por normatividad". 
 
La realidad, según Walss Aurioles, es que a un aumento salarial otorgado a los policías de Torreón se le aplicó el 
descuento, con el argumento de que las reglas de operación del Subsemun así lo estipulan, y los agentes que se 
inconformaron fueron amenazados con el despido. 
 
Los regidores documentaron el desvío de recursos, pues la clave 59, con que se hizo la deducción de nómina, 
corresponde al dinero que la tesorería municipal depositó en las cuentas bancarias del PRI estatal y la Fundación 
Colosio de Torreón. 
 
"Sólo en febrero, las aportaciones voluntarias con que se generó una orden de pago en favor del PRI y la 
Fundación Colosio ascendieron a 422 mil pesos, según documentos emitidos por el subdirector de recursos 
humanos del ayuntamiento, Miguel Sáenz". Adicionalmente, dijo Walss Aurioles, el PRI no reportó esos ingresos 
al Instituto Federal Electoral. 
 
Los regidores panistas informarán de estas irregularidades al Sistema Nacional de Seguridad Pública y solicitarán 
a la Auditoría Superior de la Federación que investigue y presente denuncia ante la fiscalía electoral de la 
Procuraduría General de la República. 
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Agregaron que el desvío de recursos municipales al PRI ascendería a unos cinco millones de pesos anuales. 
 
 
Manual para aspirantes a candidaturas 

Se blinda el PRD contra las sanciones electorales 
 
Raúl Llanos Samaniego 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 38 
 
La dirigencia capitalina del PRD ha pagado aproximadamente 8 millones de pesos en multas aplicadas por el 
Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) por actos anticipados de campaña cometidos por integrantes de su 
partido. 
 
En conferencia de prensa, el líder del sol azteca, Manuel Oropeza, comentó que en los próximos días darán a 
conocer los lineamientos a la militancia, con vistas al arranque de las precampañas y campañas en la ciudad de 
México, con el objetivo de que quienes aspiren a puestos de elección popular no incurran en faltas a la ley, pues el 
partido es el que tiene que pagar las sanciones. 
 
Con esas normas se "blindará" al partido y se crearán las condiciones de equidad entre los que busquen una 
candidatura, ya sea a la jefatura de Gobierno del Distrito Federal, a una delegación, o a una diputación local. 
 
"El Código de Instituciones y Procedimientos Electorales marca que las precampañas tendrán una duración 
máxima de 50 días para que los partidos políticos definan a sus candidatos, que deberán concluir a más tardar el 
18 de marzo del próximo año", añadió Oropeza. 
 
 

Descarta el PRD candidato único para Michoacán 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 33 
 
"Para el PRD está cancelada cualquier posibilidad de una candidatura común en Michoacán con el PRI (Partido 
Revolucionario Institucional) o con el PAN (Partido Acción Nacional)", aseguró Jesús Zambrano, dirigente 
nacional perredista. 
 
En conferencia de prensa, consideró "imposible" que el sol azteca apoye la candidatura de la panista Luisa María 
Calderón o la del priísta Fausto Vallejo. 
 
El perredista confió que la violencia en Michoacán no se usará para golpeteo político. 
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Ante el rechazo de distintos actores políticos a postular un solo candidato, Zambrano planteará a sus homólogos 
del PRI, Humberto Moreira, y del PAN, Gustavo Madero, que en la reunión de este martes discutan una agenda 
común para el estado y los asuntos urgentes para el país, entre ellos el nombramiento de tres consejeros del 
Instituto Federal Electoral, las reformas política y hacendaria, así como la seguridad pública. 
 
Zambrano también anunció que el jueves se reunirá con el secretario de Gobernación, José Francisco Blake, para 
entregarle los nombres de los candidatos del PRD para elecciones de este año, a fin de que se corrobore que no 
tienen nexos con el crimen organizado. Indicó que propondrá a los presidentes de PRI y PAN hacer lo mismo. 
 
 

Acosta Naranjo descarta declinar 
 
Myriam Navarro 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 31 
 
Tepic, Nay. El candidato perredista a la gubernatura de Nayarit, Guadalupe Acosta Naranjo, afirmó que no 
declinará en favor de ninguno de sus competidores, incluida Martha Elena García –abanderada del Partido Acción 
Nacional–, y aseguró que hay encuestas que le dan ventaja. En conferencia de prensa acompañado por Rodrigo 
González, líder estatal de su partido, el también diputado federal con licencia anunció que intensificará y ampliará 
su campaña. 
 
 
 

Reitera Calderón críticas al tricolor 
 
Claudia Herrera Beltrán 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 19 
 
El presidente Felipe Calderón reiteró sus críticas a los priístas –sin mencionarlos– porque frenaron la reforma 
laboral por "cálculos políticos ajenos al bienestar de los trabajadores" y dijo que ellos deben explicar sus razones. 
 
Ante el secretario del Trabajo, Javier Lozano, artífice de esa propuesta, el mandatario federal volvió a pugnar por 
su aprobación y advirtió que es "verdaderamente una lástima que estando lista esa legislación y habiéndose 
alcanzado consensos de fondo por muchas limitaciones que tenga, se haya frenado" por intereses políticos. 
 
Al regresar al Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), donde estudió la maestría, insistió: "Creo que la 
explicación, más que darla yo, la deben dar quienes frenaron la legislación laboral, pero es imprescindible que 
cambie la legislación laboral en el país y que se hagan a un lado esos cálculos de cualquier otro tipo que no sea, 
precisamente, el bienestar de los trabajadores y el crecimiento del país". 
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Hace falta la reforma laboral, porque la actual tiene severas dificultades para crear contratos laborales flexibles, 
dificulta la incorporación de jóvenes al mercado laboral formal y genera incentivos adversos al aumento de la 
productividad, informó. 
 
Al iniciar su intervención resaltó el buen nivel educativo del ITAM y destacó que "no en balde una buena cantidad 
de secretarios de Estado han sido egresados de esta institución y han mostrado sobradamente sus capacidades". 
 
Entre esos egresados del ITAM se encontraba presente el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, quien rechazó 
hablar sobre su destape. "No, no, no, respeten el templo del saber, compañero", reviró Cordero. 
 
Añadió: "A ver, a ver, a ver, ¿listos? De 2012 ya dije todo lo que tenía que decir la semana pasada. ¿Alguna duda de 
la Secretaría de Hacienda?" 
 
–Sí, ¿cuándo la deja [la Secretaría de Hacienda]? 
 
–Gracias, gracias, gracias, gracias –expresó. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
"Degraciadamente hay compañeros que tienen precio", lamenta Alejandro Encinas 

René Arce se une a Eruviel Ávila a cambio de dirección de 
instituto 
El ex perredista ofrece al PRI 140 mil votos 
Se suman asambleístas y diputados federales 
 
Javier Salinas e Israel Dávila 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 30 
 
Toluca, Méx., 30 de mayo. El senador René Arce Islas y su Movimiento de Izquierdas Ciudadanas (MIC) se 
sumaron hoy a la campaña del candidato de la coalición Unidos por Ti a la gubernatura del estado de México, 
Eruviel Ávila Villegas. 
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Ambos políticos firmaron un acuerdo de nueve puntos que estipula –en caso de que Ávila gane– crear el Instituto 
Estatal de Economía Social y Solidaria y nombrar director a René Arce Islas, a cambio de 140 mil votos que 
aportará su agrupación a la campaña del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y sus aliados, el Verde 
Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal). 
 
Ávila Villegas leyó en conferencia de prensa el "convenio de coincidencia programática", que también lo 
compromete a integrar al MIC en el diseño de políticas públicas y a crear una Secretaría de Seguridad Pública y un 
Consejo Económico y Social estatales. 
 
A su vez, el MIC pactó realizar tres actos regionales con asistencia superior a 5 mil electores cada uno en favor del 
candidato príísta, así como promover sus propuestas en el estado. 
 
"No venimos escondidos, sino con lealtad y de cara a la nación, a unirnos para que la gente pueda vivir mejor y se 
empiecen a construir las grandes mayorías; diciéndole al país que una de las izquierdas pudo buscar este acuerdo 
con un partido que se declara socialdemócrata y plantea cuestiones como la democracia y la justicia social", indicó 
Arce Islas. 
 
Expuso que su adhesión a Eruviel Ávila no implica ingresar al PRI, pero aclaró que si esto le causa problemas con 
la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), se declararía senador independiente. 
 
"Preguntarán por qué, si venimos de diversas izquierdas y algunos hasta participamos en las luchas armadas 
contra el Estado autoritario, nos aliamos con el otrora más odiado de nuestros enemigos, el PRI. La respuesta es 
que ahora el país es otro y que la base del acuerdo son las políticas públicas a seguir, además de tenerse claro hacia 
dónde se quiere ir en el ejercicio de gobierno", añadió. 
 
En la dirección del MIC también figuran los asambleístas Horacio Martínez Meza y Patricia Razo, y los diputados 
federales Laura Piña y Víctor Hugo Círigo, quienes también participarán en la campaña de Ávila. 
 
En la conferencia de prensa el líder estatal del PRI y coordinador de la campaña Unidos por Ti, Luis Videgaray 
Caso, dijo que la alianza no debe sorprender porque su partido "es de izquierda" y se sustenta en una ideología 
"socialdemócrata". 
 
Ávila Villegas celebró mítines en Valle de Bravo y Villa Victoria. En éste último municipio prometió restituir a los 
campesinos las mil 400 hectáreas que hace décadas expropió el gobierno federal para el microcircuito Cutzamala. 
 
Por otra parte, la coalición Unidos por Ti denunció ante la Procuraduría General de Justicia del estado que la 
madrugada de este lunes desconocidos arrojaron un "petardo de alto calibre" (sic) al comité seccional del PRI en la 
colonia Benito Juárez, en Nezahualcóyotl; sin embargo, el procurador Alfredo Castillo Cervantes dijo que el ataque 
fue un acto de intimidación contra un abogado que ocupa los pisos altos del inmueble. 
 
El tricolor se lleva “personajes distinguidos, como Juanito”, señala 
 
Prepara una denuncia 
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Laura Gómez Flores y René Ramón Alvarado Reportera y corresponsal 
 
El candidato de la coalición Unidos Podemos Más al gobierno del estado de México, Alejandro Encinas, minimizó 
el hecho de que Víctor Hugo Círigo y René Arce, entre otros perredistas, anunciaran que apoyarán la campaña de 
su contrincante priísta, Eruviel Ávila Villegas. 
 
Al término de un acto en el Teatro de la Ciudad de México para conmemorar el 40 aniversario del halconazo, el 
aspirante de la coalición formada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y 
Convergencia consideró que no debe hacerse tanta "alharaca" porque son ex perredistas que están "en la pepena" y 
el tricolor se lleva “puros personajes distinguidos, como Juanito”. 
 
En la campaña, reconoció, se han dado "adhesiones y adquisiciones" del PRI, "y desgraciadamente hay 
compañeros que tienen precio, pero la inmensa mayoría no; son gente de convicción, por lo cual seguimos 
avanzando y daremos una sorpresa más allá de las encuestas que ahora se utilizan para incidir en la percepción de 
la opinión pública", afirmó. 
 
Consideró que la denuncia por el supuesto ataque a un comité seccional del PRI en Nezahualcóyotl es sólo un 
intento de ese partido por "distraer la atención de los gastos de campaña de su candidato. No me voy a distraer en 
guerras. Tenemos una estrategia clara y la vamos a cumplir para demostrar a los ciudadanos que somos la mejor 
opción". Advirtió a sus adversarios del Partido Acción Nacional y de alianza Unidos por Ti que la izquierda no 
necesita guerra sucia porque "estamos convencidos de la lucha cívica, pacífica y de nivel". 
 
Informó que sigue recabando información para presentar ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) 
una denuncia "con fundamentos" por el "despilfarro" de recursos en la campaña del candidato priísta, "no 
acusaciones como las que estamos viendo, que son ocurrencias". 
 
Entrevistado a su salida del acto, donde estuvo acompañado de líderes estudiantiles de 1968 y 1971, como Raúl 
Alvarez Garín y Jesús Martín del Campo, Encinas comentó que después de "los peores años del autoritarismo" se 
empezó a dar la transición a la democracia. 
 
 
 
 
 
Sostiene que los mexicanos no piensan como ellos, si no, el tricolor no ganaría elecciones 

Al PRI no le preocupa la opinión de los estadunidenses, 
asegura Jiménez Macías 
 
Víctor Ballinas 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 12 
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El senador priísta Carlos Jiménez Macías consideró ayer que los cables de Wikileaks que hacen referencia a lo que 
piensan los funcionarios de la embajada de Estados Unidos del coordinador de los senadores del tricolor, Manlio 
Fabio Beltrones, lo único que demuestran es el “doble discurso de la sede diplomática, pues por un lado resaltan lo 
que les conviene y por otro cuestionan lo que dicen sus interlocutores. 
 
“Volvemos a lo mismo –abundó el senador– es una posición bastante lamentable de la embajada que a los priístas 
no nos preocupa. Los mexicanos no piensan como ellos, si no el PRI no estaría ganando elecciones. Los mexicanos 
son los que nos interesa a nosotros. 
 
“El gobierno de Estados Unidos manejó durante mucho tiempo un discurso de acuerdo absoluto en la relación 
bilateral con gobiernos priístas, fueron muy respetuosos con el tricolor, sabían distinguir entre la cooperación y el 
colaboracionismo, porque esto último es lo que hay con el PAN”, dijo el político. 
 
Subrayó que "este tipo de cuestiones debe generar un cambio en la actitud de los políticos mexicanos. A partir de 
esta divulgación de cables diplomáticos debe quedar muy claro que no deben andar quedando bien con los 
estadunidenses: una cosa es la relación, el intercambio de puntos de vista, y otra es tratar de quedar bien con 
ellos". 
 
Ricardo Monreal, coordinador de los senadores del PT, dijo: “Lo que observo de los cables de Wikileaks, respecto 
del coordinador Manlio Fabio Beltrones, es lo que ya se conocía: el PRI estuvo en desacuerdo con la estrategia 
poselectoral de Andrés Manuel López Obrador sobre la impugnación y reclamos por el fraude. 
 
"Se confirma el robo descarado del PAN de la Presidencia de la República con la complacencia del PRI, y se afirma 
lo que ya sabíamos: el PRI se desmarcó del PRD y se alió con el PAN". 
 
Además, sostiene Monreal, con las filtraciones se revive un tema que ahora cobra relevancia sobre "ex 
gobernadores y mandatarios vinculados con el crimen organizado, igualmente sobre las acusaciones contra 
Vicente Fox por haber intervenido en el proceso electoral de 2006. Hay confesiones del propio Fox en ese sentido", 
añadió. 
 
Se confirma también lo que todos sabíamos del "trabajo parcial y mediocre del Instituto Federal Electoral y sus 
consejeros; a lo que ahora se ha agregado incapacidad, corrupción, privilegios y tráfico de influencias", sostuvo el 
petista. 
 
Monreal aseveró que "el trato y la relación del PRI con la embajada de Estados Unidos es lógica y tiene su interés, 
no ha sufrido variaciones. Lo cierto es que el PRI ha sido clave para sostener al PAN y para aplicar programas 
antipopulares y leyes draconianas que afectan la convivencia pacífica. Han incrementado el desempleo y han 
provocado tanto un enorme saqueo como el deterioro económico del país". 

Invita AMLO a Encinas al Zócalo del DF 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Martes 31 de mayo de 2011, p. 12 
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Andrés Manuel López Obrador anunció que el próximo domingo concluirá en el Zócalo capitalino la gira Salvemos 
a México, que realizó por el país desde el 28 de abril pasado. 
 
En su mensaje semanal en tiempos oficiales del Partido del Trabajo indicó que participaron miles de ciudadanos 
en las asambleas que encabezó por las principales ciudades de México. 
 
López Obrador afirmó que hombres y mujeres que no han perdido la fe están luchando con mucho entusiasmo 
desde abajo, concientizando, orientando, organizando al pueblo para que "juntos logremos la transformación del 
país". 
 
La convocatoria para la asamblea nacional del Movimiento de Regeneración Nacional es el domingo 5 a las 11 
horas, y está anunciada la presencia de Alejandro Encinas. 
 
 

Ciudad Perdida 
 
Marcar distancia 
Áspera relación 
 
Miguel Ángel Velázquez 
 
La pregunta era: ¿Marcar distancia o reventar una confrontación pública? 
 
La segunda opción dejó abierto el camino para un posible intercambio de ideas que podría, incluso, llegar a 
establecer un arreglo de mutuo respeto entre las partes, sin sometimientos, sin vencedor ni vencido. 
 
Nos referimos, claro, a los hechos que marcan el horizonte de los derechos humanos en el DF, y que ayer quedaron 
marcados por la ausencia del gobierno de la ciudad en el informe del ombudsman capitalino y la presentación, casi 
en paralelo, del plan por los derechos humanos que ayer mismo promulgó el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard. 
 
El distanciamiento es un hecho irrebatible. Si bien es cierto que el anterior mandatario de la ciudad, Andrés 
Manuel López Obrador, tampoco era un asiduo a estos actos, nunca se dio que mientras uno planteaba una 
supuesta o real falla en el respeto a los derechos de cada habitante del DF, por parte de la autoridad, el gobierno 
iniciara por la suya una serie de acciones encaminadas a fortalecer el entendimiento entre gobierno y gobernados, 
sin la participación del organismo encargado de cuidarlos. 
 
La distancia, si así podemos llamarle, entre los dos principales actores de este conflicto –el jefe de Gobierno, 
Marcelo Ebrard, y Luis González Placencia, ombudsman de la ciudad–, se dio, según se cuenta, no hace tanto, 
pero de forma definitiva, cuando menos hasta ahora. 
 
Se dice que un día de enero, una noche, para ser más exactos, esos personajes se reunieron en las oficinas de 
Ebrard para discutir sus posturas respecto de algunos temas que serían causa de recomendación por la presidencia 
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de la Comisión de Derechos Humanos. Ebrard quería que González Placencia estuviera enterado de los porqués de 
varias de sus acciones. 
 
González Placencia no solo aceptó la invitación, sino escuchó los argumentos que durante la charla, o lo que 
hubiera sido, defendió Ebrard. Aunque no mostró mayor resistencia a las explicaciones, según nos dicen, González 
Placencia aseguró que detendría las recomendaciones para hacer una análisis de mayor calado a los diferentes 
puntos tratados. 
 
Pero el asunto no fue así. A su salida de las oficinas del jefe de Gobierno, Luis González Placencia citó a los medios, 
a la mañana siguiente, para darles a conocer con mayor profundidad lo que esa misma noche se había difundido 
mediante un comunicado oficial: su recomendación al asunto de la supervía poniente, según nos cuentan. 
 
Desde aquella vez, las cosas ya no caminaron, la relación entre la CDHDF y el gobierno central se volvió áspera, la 
información ya no fluyó como debería, y cada quien jaló para su rancho. 
 
En el plan que presentó el jefe de Gobierno va la opinión, se dijo, de más de 400 organizaciones defensoras de los 
derechos humanos, y aunque la comisión participó durante un buen periodo en el trazo de ese plan, que se llevó al 
menos un año de discusiones, en los últimos toques ya no estuvo presente. 
 
En el gobierno hay la convicción de que, de cualquier manera, la CDHDF estará presente en las diferentes tareas 
que se propone el plan gubernamental, pero antes deberá existir una reunión que finiquite los desacuerdos, y 
proponga soluciones al conflicto. 
 
Lo grave del plan de Ebrard es que allí, como lo hizo para apoyar a Calderón en su momento, estuvo Emilio 
Álvarez Icaza, tejiendo complicidades aunque ´Estas fueran en contra del organismo que alguna vez él representó, 
siempre que hubiera una cámara o un micrófono enfrente. Ni modo, así se cuecen las habas. 
 
De pasadita 
 
De buena fuente nos enteramos de que Gabriela Cuevas tratará de competir por el gobierno de la ciudad, con la 
bandera que sea, menos la perredista, por supuesto, y que el camino que más le gusta es el que le ofrece, dicen 
hasta sus correligionarios, un priísta que comentan se las gasta muy bien en eso de las finanzas. Ya le 
platicaremos. 
 
ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 
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MONTERREY. La profesora 
Martha Rivera, quien 
el viernes protegió y 
mantuvo tranquilos a sus 
alumnos mientras cerca 
del kínder donde da clases 
eran ejecutados cinco 
taxistas, recibió ayer varios 
reconocimientos. El más 
emotivo fue el de padres de 
familia y niños, quienes la 
llenaron de abrazos, flores 
y porras, como “¡Ésas son 
maestras!”. 

También fue homenajeada 
por el Ayuntamiento y el 
Gobierno del Estado. Empero, 
horas después, en la misma 
colonia donde se ubica el 
jardín de niños, un comando 
ejecutó a otras seis personas.
 nacional 5

reconocimiento... y más ejecutadosDenuncian comerciantes

Azota
extorsión

a Neza

Acusan de peculado a ex funcionario tapatío

Pierde en la Bolsa
recursos del BID

AcelerA lA líneA 12
La línea del Metro que correrá de Tláhuac a Mixcoac toma forma 
en sus 20 estaciones, donde ya están terminadas las entradas, 
escaleras y mezzanine y se inició la instalación de vías. Se 
reporta 75 por ciento de avance de la obra, que se prevé 
concluir en abril de 2012. ciUDaD 6 

Le pega ‘no’ 
a Telmex
Las acciones de la telefónica 
se derrumbaron 6.4% 
ayer luego de la negativa 
de la SCT para que emita 
televisión restringida.

TELMEX L
Pesos por acción

Decapitan en 
Huixquilucan

Los cuerpos decapitados de 
dos taxistas de la zona de 
Huixquilucan, Estado de 
México, fueron descubier-
tos ayer con mensajes en los 
que La Mano con Ojos se 
atribuye los crímenes y los 
acusa de ser soplones de la 
Procuraduría estatal.

El primer cadáver –de 
Tomás Parra– fue hallado 
junto al centro comercial In-
terlomas a las 6:15 horas. 

El cuerpo fue ubicado 
dentro del vehículo propie-
dad del otro taxista asesina-
do (cuya identidad no ha si-
do revelada), quien a su vez 
fue encontrado 30 minutos 
después en Naucalpan en el 
automóvil de Parra.

Taxistas de una de las 
bases de la zona revelaron 
que otros dos compañeros 
están desaparecidos y uno 
más está preso junto con 16 
policías de Huixquilucan 
acusados de nexos con la 
banda criminal.

d Recibe la autoridad
31 mil quejas en 4 años; 
ejecutan a 2 personas
por negarse a pagar

REFORMA / Staff

Las extorsiones del crimen orga-
nizado tienen en jaque a los habi-
tantes del Municipio mexiquense 
de Nezahualcóyotl.

A locatarios de mercados pú-
blicos y dueños de pequeños ne-
gocios de la zona central les cobra 

“rentas” de al menos 5 mil pesos 
mensuales.

También ha exigido resca-
tes de hasta 200 mil pesos des-
pués de levantar a comerciantes 
de esa región.

Y, finalmente, incluso ha co-
brado la vida de al menos dos ne-
gociantes a los que extorsionaba.

Debido a este panorama y a 
la falta de denuncia ante las au-
toridades por temor a que estén 
coludidas con los criminales, un 
número no determinado de ne-
gocios ha cerrado sus puertas de 
forma definitiva.

“Un extorsionador se pre-
sentó a mi negocio y me solici-
tó dinero a cambio de protección. 
Tres semanas después regresó 
con hombres armados y me dijo: 
‘¿Qué pasó? No cumpliste lo acor-
dado. Ahora me debes tres sema-
nas y quiero mi dinero ahora’.

“Junté los 6 mil pesos por se-
mana que me pedían y se los en-
tregué. No volví a abrir. Tenía que 
pagar más de lo que ganaba y no 
me convenía”, explicó quien fuera 
dueño de un bar en el Centro y pi-
dió que se reservara su nombre.

La Agencia de Seguridad Es-
tatal (ASE) creó en septiembre de 

2007 el departamento de Aten-
ción a Fraude, Extorsión o Ame-
nazas vía Telefónica para aten-
der estos delitos. Desde entonces 
y hasta febrero de 2011, se regis-
traron más de 31 mil denuncias 
en la entidad, de las cuales 24 mil 
256 corresponden a extorsiones; 
5 mil 253, a fraudes, y mil 499, a 
amenazas.

De acuerdo con estas denun-
cias, en ese lapso, el crimen orga-
nizado solicitó a las víctimas más 
de 41 millones de pesos, de los 
que se pagaron 13 millones 209 
mil pesos.

Según el último Censo de 
Población del Inegi, Neza tiene 
un millón 200 mil habitantes, su 
población económicamente acti-
va es de 479 mil personas y es el 
municipio en el que más mujeres 
ocupan la jefatura de su familia.

En uno de los cinco merca-
dos públicos de la región limítro-
fe con la Delegación Iztacalco, va-
rios comerciantes informaron a 
REFORMA, a condición de man-
tener el anonimato, que pagan 
cuotas a células del crimen orga-
nizado que los han amedrentado 
con la presencia de hombres ar-
mados en sus negocios.

En un caso, la amenaza se 
cumplió, pues un líder de comer-
ciantes fue levantado y ejecutado 
en febrero por un comando arma-
do, presuntamente de La Familia 
Michoacana, que lo había estado 
extorsionando.

Sus familiares lo hallaron sin 
vida días después y el 3 de marzo 
lo sepultaron, según dio cuenta 
REFORMA en aquella fecha.

Testimonios recabados en la 
zona señalan que el dueño de una 
farmacia de la zona norte del mu-
nicipio fue asesinado frente a su 
negocio el mismo día que presen-
tó una denuncia por extorsión en 

el Ministerio Público.

JUSTicia 8

José David Estrada 
Corresponsal

GUADALAJARA.- Rodolfo 
Ocampo, ex director del Sistema 
Intermunicipal de Agua Potable 
y Alcantarillado (SIAPA), invirtió 
en la Bolsa dinero de un préstamo 
del Banco Interamericano de De-
sarrollo (BID)... ¡y perdió 20 mi-
llones de pesos!

“El Cliente (...) conoce y re-
conoce expresamente que por la 
naturaleza de las inversiones en 
el Mercado de Valores y de Di-
nero nacionales que se realizan 
en las Cuentas, no es posible ase-

gurar rendimiento alguno (...) es-
tando por lo tanto sus inversio-
nes sujetas a pérdidas y/o ganan-
cias derivadas a fluctuaciones del 
Mercado Nacional”, señala el con-
trato firmado por Ocampo a nom-
bre del SIAPA y Miguel Álvarez 
del Río, director de Finacces de 
México, sociedad operadora de 
fondos de inversión.

Grupo Reforma posee una 
copia del acuerdo.

Al menos 280 millones de pe-
sos de los que se invirtieron en 
cuentas de Scotiabank e Interac-
ciones provenían del préstamo 
por mil 200 millones de pesos 
otorgado por el Banco Interame-

ricano a través de Banobras, se-
gún la denuncia presentada por 
la actual administración del or-
ganismo, que encabeza José Luis 
Hernández Amaya.

La acción penal es contra 
Ocampo y otros dos ex funcio-
narios por los delitos de pecula-
do y uso indebido de atribucio-
nes y facultades. 

Además, los actuales man-
dos del SIAPA aseguran que has-
ta 700 millones del préstamo po-
drían haber sido desviados pa-
ra pagar la nómina del Sistema o 
usados en obras que no se conclu-
yeron, aunque en este caso conti-
núan las investigaciones.

Virgilio Sánchez 
Corresponsal

OAXACA.- A pesar de que los 
maestros oaxaqueños sólo fue-
ron a trabajar tres días en esta 
quincena, ayer cobraron su sala-
rio completo.

Durante la mañana y tarde de 
ayer, decenas de profesores hicie-
ron fila para recibir su cheque en 
el centro de pago del Instituto Es-
tatal de Educación Pública (IEE-
PO), que se ubica en la zona resi-
dencial de San Felipe del Agua.

Ello a pesar de que, en las úl-
timas dos semanas, los profesores 
afiliados a la sección 22 del SNTE 
acudieron a las aulas solamente 

los días 16, 17 y 20 de mayo.
El resto de los días pararon 

labores para realizar acciones de 
protesta a fin de exigir más recur-
sos a las autoridades.

El 18 de mayo, los sindica-
lizados suspendieron clases pa-
ra bloquear centros comerciales, 
tiendas de autoservicio y bancos. 
Además, tomaron el control de la 
caseta de peaje de Huitzo, en la 
autopista Oaxaca-Puebla.

Al día siguiente, cerraron ofi-
cinas gubernamentales en la capi-
tal oaxaqueña y varios municipios 
del Estado.

A partir del 23 de mayo, los 
73 mil integrantes de la sección 22 
iniciaron un paro indefinido de la-
bores en todo el Estado.

Por estas acciones, han re-
sultado afectados alrededor de 
un millón 300 mil niños, quienes 
permanecen sin clases.

En la jornada de ayer, los pro-
fesores participaron en una con-
sulta para decidir si aceptan o re-
chazan los mil 616 millones que 
les ofrecen los gobiernos estatal 
y federal.

Hasta el cierre de esta edición, 
la sección 22 sesionaba para ana-
lizar los resultados de la votación 
entre sus bases.

ESTaDoS 14

Sandra García

TOLUCA.- El candidato del PRI 
a la Gubernatura del Estado de 
México, Eruviel Ávila, sumó a su 
campaña a los ex perredistas Re-
né Arce y Víctor Hugo Círigo.

A cambio del apoyo del Movi-
miento de Izquierdas Ciudadanas 

–que encabezan los ex integran-
tes del PRD–, el priista les ofreció 
crearles el Instituto de Economía 
Social y Solidaria, inexistente en 
la actual estructura de Gobierno 
estatal, para que alguno de ellos o 
sus afines lo encabece.

Ávila y Arce firmaron públi-
camente un compromiso de nue-
ve puntos. Uno de ellos se refiere 
a que en tres actos masivos, de al 
menos 5 mil personas, los ex pe-
rredistas harán una expresión pú-
blica de apoyo a Ávila y ofrecieron 
darle 140 mil votos.

El senador Arce, quien lle-
gó a ese escaño por el PRD, ase-
gura contar con esa cifra de sim-
patizantes en el Estado de Méxi-
co pese a que su movimiento está 
situado en el DF.

“Hoy les digo, delante de los 
medios de comunicación, a todas 
y todos ustedes, especialmente al 
señor René Arce, que lo que esta-
mos ofreciendo vamos a honrarlo 
en los hechos”, afirmó Ávila.
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Revisa IFE ilícito por rentar bodega 
Puede ex funcionario apelar sanción, dicen. Analizan propuesta de inhabilitar 5 años a ex Director Ejecutivo de 
Administración 
 
Guadalupe Irízar 
 
(31 mayo 2011).- El presidente del IFE, Leonardo Valdés, dijo ayer que revisarán el expediente que propone 
inhabilitar por cinco años al ex Director Ejecutivo de Administración, Fernando Santos. 
 
Aclaró que no hay un plazo legal para que el Consejo General decida sobre el castigo que propuso el Contralor del 
IFE, Gregorio Guerrero, por irregularidades en el pago de renta de bodegas ubicadas en Tláhuac. 
 
"En esta fase procesal, es una decisión del Consejo General imponer una sanción y no hay que olvidar que, 
después, el ex funcionario del Instituto tiene derecho de acudir a los tribunales y, en caso de que considere que la 
conducta que se le ha señalado no está debidamente fundada y motivada, o la sanción que se ha impuesto no es la 
correcta, tiene derecho a impugnar y en los tribunales litigar su caso", comentó. 
 
Valdés aseguró que aún no tienen en sus manos el expediente completo, pues dijo que sólo conoce la notificación 
del fincamiento de responsabilidades contra Santos. 
 
"Recibí en mi oficina una comunicación del Contralor General. Entiendo que la recibieron también todos los 
consejeros. Y, bueno, tendremos que analizar el expediente. 
 
"Me reportaban que es una cantidad muy grande de fojas en la resolución y en el expediente y, bueno, una vez 
analizada con mis compañeros consejeros, la presentaremos al Consejo General para que, en los términos de la 
legislación, el Consejo determine si ha lugar a una sanción", expuso Valdés. 
  
Sin plazo límite 
  
El consejero Benito Nacif insistió en que no hay un plazo límite para resolver el caso. 
 
"Aún no tenemos plazo. Es algo que queremos discutir con el consejero presidente y los demás consejeros, con el 
propósito de tener suficiente tiempo para estudiar el expediente", dijo Nacif. 
 
Identificado como persona cercan a él, Valdés aseveró que Santos tiene aún un camino legal por recorrer, pues la 
última palabra en el caso, dijo, la tiene el Tribunal Fiscal Administrativo. 
 
Tanto Valdés como Nacif negaron haber tenido contacto reciente con el ex funcionario. 
 
"No, no. Yo no he tenido ningún contacto hasta el momento con el licenciado Fernando Santos. Yo lo que espero es 
estudiar el expediente", contestó Valdés. 
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"No. A mí me gustaría conocer el expediente, tener la oportunidad de estudiarlo, antes de cualquier decisión", 
añadió Nacif. 
 
Precisó que el Contralor les envió dos informes: el de Fernando Santos y e dell Secretario Ejecutivo del IFE, 
Edmundo Jacobo Molina. 
 
"Uno, de Fernando Santos, y otro, del Secretario Ejecutivo. El del Secretario Ejecutivo se sobresee y el de Santos, 
no, pues encuentran daño patrimonial. Hay una propuesta de inhabilitarlo por cinco años", explicó Nacif. 
 
 

Prevén para 2012 ahorrar 100 mdp 
 
Guadalupe Irízar 
 
(31 mayo 2011).- En 2012, el IFE espera ahorrar alrededor de 100 millones de pesos en la partida asignada al 
programa del voto de mexicanos en el extranjero. 
 
El presidente del organismo electoral, Leonardo Valdés, explicó que en 2066 dispusieron de 270 millones de 
pesos, y para el próximo año prevén ejercer 170 millones. 
 
"En 2006 se aplicaron 270 millones de pesos. Para este 2011 hemos solicitado 95 millones de pesos, los estamos 
aplicando y estamos programando que para el próximo año -dependiendo del número de ciudadanos que se 
inscriban a la lista nominal- estaríamos aplicando un presupuesto de 75 millones de pesos, lo cual nos llevaría a un 
total de 170 millones de pesos, 100 millones de pesos menos que en la primera experiencia de 2006", explicó. 
 
Precisó que el ahorro provendrá principalmente del cambio de estrategia de promoción del voto en el exterior, 
pues, a diferencia de 2006, no estará concentrada en los medios electrónicos. 
 
En el proceso electoral del próximo año, dijo, el IFE privilegiará la difusión a través de organizaciones sociales de 
mexicanos en el exterior, así como de representaciones consulares y diplomáticas en al menos 75 países. 
 
Durante la presentación del libro "Los superhéroes no existen; los migrantes mexicanos ante la primeras 
elecciones en el extranjero", Valdés expuso que en 2012 esperan superar los resultados. 
 
En 2066, dijo, votaron alrededor de 32 mil mexicanos en 71 países donde México tiene representación 
diplomática, y para 2012 promoverán el sufragio de los mexicanos en todas las naciones donde haya 
representación. 
 
 
 

Critica Bravo Mena derroche de priistas 
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Claudio Barrera 
(31 mayo 2011).- Corresponsal 
  
IXTAPALUCA.- El candidato del PAN a la Gubernatura del Estado de México, Luis Felipe Bravo Mena, acusó que 
el PRI compra las voluntades de los ciudadanos mexiquenses y por ello acuden miles de asistentes a los eventos de 
campaña del abanderado de la coalición "Unidos por ti", Eruviel Ávila. 
 
"Ya sabemos como el PRI llena las plazas, yo vengo al encuentro del ciudadano que con toda conciencia se suma a 
un movimiento y esa es la manera de reconstruir la vida democrática y civil en el Estado de México, para resolver 
los problemas de los ciudadanos", señaló. 
 
Ayer, al finalizar un mitin en San Francisco Acuautla, al que asistieron unas 200 personas, Bravo Mena señaló que 
el modelo de Gobierno priista está agotado, por lo que recurren a estos métodos. 
 
"El modelo del priismo está agotado, no tiene respuestas para los ciudadanos y pretende mantenerse en el 
Gobierno y en el poder comprando a los ciudadanos, porque ya no tienen razón y ninguna respuesta real a los 
problemas de los ciudadanos", dijo. 
 
"Lo que quieren es comprar voluntades, eso muestra la miseria moral de un sistema que sabe que ha fracasado en 
responder a las necesidades de los ciudadanos, si eso está sucediendo muestra la pobreza de un partido que tiene 
que recurrir a comprar voluntades, comprar con dinero el voto porque ya no tiene de su lado un ciudadano con 
voluntad y conciencia". 
 
En las instalaciones del comisariado ejidal de esta comunidad el abanderado panista aseguró también que no cree 
en las encuestas que lo ubican en el tercer lugar en la campaña electoral, pues recordó que en los procesos 
electorales de Puebla y Oaxaca, los virtuales ganadores no se ubicaban en los primeros lugares de preferencia en 
estos ejercicios. 
 
"Yo no creo en encuestas que están hechas como las que se hicieron en otros estados de la República donde hubo 
elecciones y decían que los candidatos que ganaron iban en tercer lugar", dijo. 
 
"En la encuesta de Puebla se dijo que Rafael Moreno Valle iba en tercer lugar y ahora es el Gobernador, y lo mismo 
decían de Gabino Cué y hoy es el Gobernador de Oaxaca, de manera que yo no creo en eso y por eso trabajo para la 
gran encuesta que es el 3 de julio", apuntó. 
 
 
 

Demanda blanquiazul investigar desvíos 
 
José Villasáez, Ángel Charles y Verónica Ayala 
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(31 mayo 2011).- MONTERREY, NL.- El PAN presentará hoy una denuncia ante la Fiscalía Especializada en 
Delitos Cometidos por los Servidores Públicos y ante la Comisión Estatal Electoral por el posible desvío de 
recursos públicos a través de la red de funcionarios estatales que operan para el PRI en Nuevo León. 
 
"(Presentaremos) una denuncia formal ante la Comisión Estatal Electoral, al mismo tiempo que lo haremos ante la 
Fiscalía que persigue los delitos de funcionarios públicos", señaló Sandra Pámanes, dirigente estatal del 
blanquiazul. 
 
Informó que también solicitarán por oficio a la Auditoría Superior del Estado que revise el manejo de recursos de 
la Administración del Gobernador Rodrigo Medina. 
 
"Queda en evidencia que el Gobierno del estado está gestando una elección de Estado para el proceso electoral de 
2012. 
 
"La utilización de estos recursos refleja que el Gobernador Rodrigo Medina tiene una gran preocupación por los 
resultados de su Administración", expresó la dirigente panista. 
 
La bancada del PAN en el Congreso local demandó a la Comisión Estatal Electoral, a la Procuraduría de Justicia y 
a la Auditoría Superior del Estado investigar y, en su caso fincar, responsabilidades a los funcionarios. 
 
"Desviar recursos humanos y materiales del erario público es un delito que debe ser castigado", dijo la diputada 
panista Jovita Morín. 
 
El presidente de la Comisión Estatal Electoral, Daniel López, señaló que iniciarán una investigarán de oficio, sólo 
si se presenta una denuncia formal. 
 
 
 

Justifica Moreira regalos 
 
Claudia Guerrero 
 
(31 mayo 2011).- Humberto Moreira, dirigente nacional del PRI, justificó ayer la decisión de su partido en el 
Estado de México de ofrecer automóviles y cargos públicos a cambio de votos a favor del candidato del tricolor, 
Eruviel Ávila. 
 
En conferencia, adelantó que el PRI continuará con su estrategia y que sólo será cuidadoso de respetar los topes de 
gastos de campaña impuestos por el Instituto Electoral mexiquense. 
 
Moreira aseguró además que así como REFORMA denunció el ofrecimiento de automóviles, también documentó 
que otros candidatos reparten electrodomésticos entre sus simpatizantes. 
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"Estaba leyendo ayer que hubo rifas de electrodomésticos, incluso vi las fotografías. Son actividades de campaña y 
creo que ante la impotencia de los adversarios de no poder crecer en las simpatías de la gente (se hacen esas 
denuncias)", dijo. 
 
"Lo que puedo garantizar es que hay una escrupulosa revisión y cuidado y respeto también, hay un gran respeto a 
lo que son los topes de campaña". 
 
Por otro lado, Moreira dio la bienvenida a los ex perredistas René Arce y Víctor Hugo Círigo a la campaña del 
tricolor. 
 
A pregunta expresa, no descartó que la suma de esos dirigentes represente un antecedente para trabajar juntos, a 
futuro, en el Distrito Federal. 
 
"Se ha buscado la participación de muchos compañeros que militan o han militado en otras instituciones políticas 
y que en el PRI se está abriendo la puerta para que lo hagan. René Arce y Víctor Hugo, las puertas para ellos están 
abiertas, pero para mucha gente también", dijo. 
 
Moreira reveló que él mismo ha intensificado las negociaciones con militantes de otros partidos para que se sumen 
con el tricolor, por ejemplo, en el estado de Coahuila. 
 
 
 

Van al PRI Círigo y Arce 
 
Sandra García 
 
(31 mayo 2011).- TOLUCA.- El candidato del PRI a la Gubernatura del Estado de México, Eruviel Ávila, sumó a su 
campaña a los ex perredistas René Arce y Víctor Hugo Círigo. 
 
A cambio del apoyo del Movimiento de Izquierdas Ciudadanas -que encabezan los ex integrantes del PRD-, el 
priista les ofreció crearles el Instituto de Economía Social y Solidaria, inexistente en la actual estructura de 
Gobierno estatal, para que alguno de ellos o sus afines lo encabece. 
 
Ávila y Arce firmaron públicamente un compromiso de nueve puntos. Uno de ellos se refiere a que en tres actos 
masivos, de al menos 5 mil personas, los ex perredistas harán una expresión pública de apoyo a Ávila y ofrecieron 
darle 140 mil votos. 
 
El senador Arce, quien llegó a ese escaño por el PRD, asegura contar con esa cifra de simpatizantes en el Estado de 
México pese a que su movimiento está situado en el DF. 
 
"Hoy les digo, delante de los medios de comunicación, a todas y todos ustedes, especialmente al señor René Arce, 
que lo que estamos ofreciendo vamos a honrarlo en los hechos", afirmó Ávila. 
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Ofrece Eruviel cargos a René Arce y Círigo 
Recluta el priista a ex perredistas para obtener votos de sus huestes 
 
Sandra García e Irma Valadez 
(31 mayo 2011).- Corresponsales 
  
TOLUCA.- Una vez más, el candidato del PRI a la Gubernatura Eruviel Ávila y su equipo de colaboradores sacaron 
la pluma para poner por escrito y con firma de por medio el compromiso de dar cargos públicos, y hasta crearlos, a 
cambio del apoyo en su campaña proselitista. 
 
Ahora, el priista ofreció a los ex perredistas René Arce y Víctor Hugo Círigo crearles -en los primeros 100 días de 
Gobierno- el Instituto de Economía Social y Solidaria, inexistente en la actual estructura de la Administración 
estatal, para que alguien de ellos o sus afines lo encabece, a cambio de que su organización, el Movimiento de 
Izquierdas Ciudadanas, se le sume. 
 
El compromiso estriba, entre nueve puntos que se pusieron por escrito y se firmaron, que en tres actos masivos, de 
al menos 5 mil electores mexiquenses, los perredistas harán una expresión pública del apoyo a Eruviel Ávila, 
además de difundir y promover su propuesta. 
 
El Senador René Arce, quien llegó a ese escaño por el PRD, asegura contar con 140 mil simpatizantes en el Estado 
de México, pese a que su movimiento está situado en el Distrito Federal. 
 
"Hoy les digo, delante de los medios de comunicación a todas y todos ustedes, especialmente al señor René Arce, 
que lo que estamos ofreciendo vamos a honrarlo en los hechos", afirmó el priista Ávila. 
 
Arce afirmó que su adhesión, al igual que la de Círigo, se debe a que la coalición "Unidos por ti", que encabeza 
Eruviel Ávila, cuenta en su plataforma con planteamientos de justicia social. 
 
El Senador auguró que no está descartada la posibilidad de que este mismo convenio se replique en la elección 
presidencial del 2012. 
 
"No descartamos que, en un futuro, podamos platicar en términos nacionales también esta posibilidad, dependerá 
de la sensibilidad, del entendimiento que pueda haber en su momento", señaló Arce. 
 
Por separado, el candidato de la coalición "Unidos podemos más" a la Gubernatura, el perredista Alejandro 
Encinas, fustigó a sus ex compañeros de partido y consideró poco novedosa la adhesión de Arce y Círigo a la 
campaña de Eruviel Ávila. 
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"No es algo nuevo, ellos ya se habían separado del PRD y ya habían aceptado, se habían acercado al PRI desde que 
Ruth Zavaleta apoyó a Añorve en el estado de Guerrero, yo no veo ninguna novedad en este anuncio, es algo que 
ya conocíamos todos, no sé porque tanta alharaca. 
 
"Yo creo que hay adhesiones y hay adquisiciones, y lamentablemente algunos compañeros tienen precio", dijo tras 
su único evento de ayer, en el Teatro de la Ciudad del DF. 
 
 
 

Movilizan a miles en mítines 
 
Sandra García 
 
(31 mayo 2011).- La campaña de la coalición "Unidos por ti", que encabeza el priista Eruviel Ávila, se ha 
caracterizado por la movilización de miles de militantes a sus eventos, recurriendo a prácticas como acarreo a 
bordo de autobuses, desayunos y reparto de accesorios. 
 
De acuerdo con la dirigencia estatal del PRI, hasta el día 14 de campaña se tenían contabilizados alrededor 470 mil 
500 simpatizantes quienes han recibido la misma cantidad de gorras y playeras con el nombre del candidato, y 
aproximadamente el 90 por ciento ha recibido globos aplaudidores o una pulsera. 
 
Hasta ese día Ávila había participado en 37 eventos masivos, caracterizados por tener una producción apoyada en 
al menos cuatro megapantallas por evento, un grupo musical para ambientar la espera, así como globos 
aerostáticos. 
 
Ayer, en el día 16 de campaña, el priista estuvo en Valle de Bravo, donde contó con la asistencia de 7 mil 
simpatizantes a quienes se les dio un desayuno y accesorios. 
 
 
 

Costea erario de NL red electoral priista 
Cobran en nómina 224 funcionarios y operan estructura partidista hacia 2012 
 
César Cepeda 
(31 mayo 2011).- Corresponsal 
  
MONTERREY, NL.- La estructura electoral del PRI, integrada por funcionarios de la Administración de Rodrigo 
Medina, le cuesta a Nuevo León cerca de 8 millones de pesos al mes, para pagar sueldos y salarios a los servidores 
públicos que tienen asignadas tareas partidistas rumbo a los comicios de 2012. 
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Y aunque tanto el Gobierno estatal como la dirigencia del PRI aseguran que los funcionarios trabajarán para el 
partido sólo en su tiempo libre, desde ahora están usando recursos oficiales, como se comprobó cuando varios de 
ellos utilizaron los teléfonos de sus oficinas para atender llamadas relacionadas con el tricolor. 
 
Incluso muchos de esos funcionarios, principalmente de la Secretaría de Gobierno, proporcionaron al PRI los 
números de sus oficinas públicas, que inician con los dígitos "2020", como medio de contacto. 
 
De acuerdo con un documento del PRI titulado "La Fuerza de México", la estructura electoral del tricolor en Nuevo 
León rumbo a 2012 está integrada por 224 "enlaces", que en su mayoría son funcionarios estatales. 
 
Pero la "integración" entre el Gobierno y el partido no se queda en el personal compartido. 
 
Cerca de 200 de los enlaces -que serán responsables de movilizar votos para el PRI- cobran en la nómina estatal 
sueldos que van de 12 mil hasta 97 mil pesos mensuales. 
 
Por ejemplo, los sueldos de los 64 funcionarios de la Secretaría General de Gobierno que operaran para el PRI 
representan un gasto de cerca de 2 millones 500 mil pesos. 
 
Los salarios de 18 servidores de la Secretaría de Finanzas y Tesorería con tareas partidistas suman 800 mil pesos. 
 
Además, las remuneraciones que cubre el Estado a 11 funcionarios de Fomerrey; 11 de la Oficina Ejecutiva de la 
Gubernatura y 11 de la Secretaría de Trabajo, todos con puestos de director y coordinador, que hacen tareas 
partidistas, ascienden a un millón y medio de pesos. 
 
La Secretaría de Educación tiene 10 empleados designados como enlaces, que representan un gasto en nómina de 
400 mil pesos, y una cantidad similar eroga la Procuraduría de Justicia por sus siete operadores electorales. 
 
Tanto Javier Treviño, Secretario General de Gobierno, como Álvaro Ibarra, dirigente del PRI en Nuevo León, 
aceptaron que existe esta estructura partidista dentro de la Administración estatal. 
 
Ambos defendieron esta práctica, asegurando que los funcionarios realizan las labores partidistas fuera de su 
horario de trabajo. 
 
Sin embargo, el reportero, quien se identificó como dirigente del tricolor, contactó vía telefónica a varios de los 
funcionarios que forman parte de la red electoral, y ninguno se negó a atender asuntos partidistas durante su 
jornada laboral. 
  
Maquinaria 
  
Poco más de 200 funcionarios del Gobierno de Nuevo León integran la estructura electoral del PRI, cuyos sueldos 
cuestan al erario más de 8 millones de pesos mensuales. 
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Dependencia Operadores 

Secretaría de Gobierno 64 

Tesorería y Finanzas 18 

Oficina del Gobernador 11 

Secretaría del Trabajo 11 

Fomerrey 11 

Secretaría de Educación 10 

Secretaría de Desarrollo Económico 7 

Procuraduría de Justicia 7 

Secretaría de Obras Públicas 6 

Secretaría de Desarrollo Social 5 

Secretaría de Desarrollo Sustentable 5 

Secretaría de Seguridad Pública 4 

Comisión para la Implementación del Mando Único Policial 4 

Consejería Jurídica del Gobernador 3 

Agencia Estatal del Transporte 3 

Instituto de la Juventud 3 

Metrorrey 3 

Instituto de Control Vehicular 2 

Contraloría del Estado 2 

Corporación para el Desarrollo Turístico 2 

Congreso estatal 2 

Secretaría de Salud 1 

Parques y Vidas Silvestres 1 

Parque Fundidora 1 

Oficialía Mayor 1 

Codefront 1 

Sistema de Caminos 1 

DIF 1 

Isssteleón 1 

Otros   
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Regidores 18 

Rodrigo Medina 3 

Ivonne Álvarez 1 

Felipe Enríquez 1 

Héctor Gutiérrez 1 

María de Jesús Huerta 1 

Total 216 

 
 

Percibe PVEM incapacidad 
 
(31 mayo 2011).- La dirigencia del Partido Verde Ecologista de México difundió ayer que advierte deficiencias en el 
desempeño de la Secretaria Martha Delgado. 
 
"La Secretaria de Medio Ambiente del DF, Martha Delgado, ha puesto en evidencia su incapacidad para proponer 
los criterios y normas sobre las tecnologías que deben usarse para la elaboración de bolsas de plástico", señaló la 
dirigencia del PVEM en un comunicado. 
 
Por ello, agregó, el presidente del PVEM-DF, Jorge Legorreta, demandó al Jefe de Gobierno valorar el trabajo y 
desempeño de la funcionaria, a quien en los últimos meses se le ha visto más interesada en promover su imagen 
en lugar de responder al compromiso con la ciudadanía,y el medio ambiente. 
 
De acuerdo con el comunicado, Legorreta advirtió que "andar buscando premios y reconocimientos en el 
extranjero solo le servirá tal vez al ego de Martha Delgado, pero no responde a las necesidades de nuevas políticas 
ambientales: las que tanto presumimos en otras naciones y que no están avaladas con hechos". 
 
 
 

Jorge Alcocer V. / Delitos electorales 
 
Jorge Alcocer V. 
 
(31 mayo 2011).- Desde que el año pasado arribó al cargo, el titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (Fepade) dependiente de la PGR, José Luis Vargas, ha expresado en diversos foros y ante los 
medios de comunicación del riesgo de que el dinero del narcotráfico se infiltre en las campañas electorales, tanto a 
nivel local como federal. Proveniente de un alto cargo en el Cisen, cabe suponer que las expresiones del citado 
funcionario tienen fundamento en hechos y pruebas, o al menos en indicios suficientes, no en meras 
especulaciones. De ser así, es urgente que tales evidencias se hagan del conocimiento de los dirigentes de todos los 
partidos políticos a fin de concertar acciones inmediatas que permitan atender el riesgo. 
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Hace unos días, el titular de la Fepade y su jefa directa, la procuradora Marisela Morales, sostuvieron una reunión 
privada con senadores de diversos partidos, a los que reiteraron tal preocupación, que concretan en cinco tipos de 
amenaza de los criminales, incluyendo que miembros de la delincuencia organizada sean postulados como 
precandidatos o candidatos. En dicha reunión los funcionarios urgieron a los senadores a discutir y aprobar las 
iniciativas de cambios al Código Penal Federal y a otras leyes conexas, en materia de delitos electorales. (Reforma, 
20/05/11, p. 12). 
Que esa reforma es necesaria nadie lo pone en duda; mientras que la Constitución y el Cofipe han tenido, de 1996 
a la fecha, varios e importantes cambios, los delitos electorales tipificados en el Código Penal Federal siguen 
siendo, en lo fundamental, los que se establecieron en 1990, con reformas en 1994 -cuando fue creada la Fepade- y 
1996. Es evidente que la situación de la seguridad pública es hoy muy diferente -para mal- a la que imperaba en los 
años noventa. Sin embargo, al analizar las iniciativas presentadas en el Congreso y las propuestas de la Fepade 
observo una orientación que me parece no sólo indebida, sino que puede convertirse en un factor más de conflicto 
en los procesos electorales. 
 
Pretende la Fepade multiplicar por casi cuatro veces la tipificación de conductas delictivas que afectan, de manera 
directa o colateral, la materia electoral, de forma tal que muchas de las violaciones al Cofipe, o a los códigos 
electorales locales, que hoy en día son castigadas por la autoridad electoral con multas u otras sanciones 
administrativas, pasarían a ser tipificadas como delitos que se castigan con cárcel. De la judicialización podríamos 
transitar a la criminalización de los procesos electorales. 
 
Las propuestas de la Fepade se concentran en el cambio a las leyes, creyendo que así se podrán enfrentar los reales 
o supuestos riesgos que han explicado a los legisladores, pero no se presenta un diagnóstico integral del problema, 
empezando por la propia Fepade, cuyos resultados han sido francamente pobres a lo largo de su existencia. 
Admito que la inoperancia de esa institución obedece, entre otros factores, a que partidos y candidatos recurren en 
las campañas o fuera de ellas, a la presentación de denuncias penales contra sus adversarios sin otro fin que 
obtener los reflectores de los medios de comunicación; no buscan hacer justicia, sino hacer propaganda. 
 
Durante las discusiones de la reforma electoral de 2007, PRD y PRI propusieron otorgar autonomía a la Fepade, 
terminando con su dependencia orgánica de la PGR, así como una forma diferente para designar a su titular, que 
incluyese la ratificación del nombramiento por el Congreso de la Unión. El gobierno y el PAN no admitieron esas 
propuestas y el tema salió de la agenda. 
 
 
Así como la autonomía plena del IFE fue la condición para avanzar en el desarrollo de las instituciones electorales, 
la de la Fepade permitiría ganar para esa institución el respeto de los partidos y la confianza de la sociedad, de los 
que hasta hoy ha carecido. No se trata de partidizar a la Fepade, ni mucho menos que los partidos sean los que 
decidan lo que debe o no hacer, sino de admitir que en su actual situación orgánica, esa Fiscalía y su titular 
carecen de las normas y estructura para garantizar que en su desempeño no habrá injerencia del gobierno en 
turno. 
 
Seguir por la ruta de cambiar las leyes sin reformar las instituciones, es un camino sesgado, incompleto, que a la 
postre sólo producirá más problemas. 
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María Amparo Casar / Manco y cojo 
 
María Amparo Casar 
 
(31 mayo 2011).- Difícil imaginar una peor estrategia del PAN de cara al 2012. Ha descuidado la unidad y ha 
perdido un tiempo valioso -quizá irrecuperable- al no posicionar y armar políticamente a un candidato tanto al 
interior del partido como frente a los electores. Sobre todo ante la evidencia aplastante de que sus adversarios 
tienen ya candidatos con altos niveles de reconocimiento público. 
 
Por órdenes superiores se ha mantenido a los aspirantes a candidato presidencial del PAN en el arrancadero 
mientras que los otros partidos siguen avanzando. Los dos primeros panistas del país -Calderón y Madero- no han 
hecho más que militar en contra de que su partido crezca en las preferencias electorales. 
 
Primero fue el presidente Calderón con su declaración de que no vería mal que por el PAN compitiera un 
candidato externo. Después Madero insistiendo en demorar los tiempos para que los precandidatos se posicionen. 
 
Hace un mes quisieron corregir la estrategia e inventaron una pasarela bastante tímida por no decir ridícula en la 
que se presentó a los siete apuntados aceptando que tienen aspiraciones pero diciendo que serían disciplinados y 
esperarían el silbatazo de salida. La orden se ha cumplido a medias. Unos más otros menos, andan haciendo su 
grilla para ganar las simpatías entre los panistas y elevar su nivel de conocimiento entre la población. 
 
Ahora hay otra corrección. Una fracción importante del PAN presuntamente comandada por Calderón aparece 
decidida y dispuesta a recuperar el tiempo perdido y destapa a Ernesto Cordero. El destape puede verse desde dos 
ópticas. Por fin les cayó el veinte de que ya no es buena idea seguir esperando pues cada vez se hace más grande la 
brecha entre los candidatos ya definidos del PRI y del PRD y los inexistentes del PAN. Segundo, en el PAN hay dos 
precandidatos que llevan la delantera -Creel y Vázquez Mota- y que no son la primera opción del Presidente. Ante 
estas dos realidades que sustentan todas las encuestas Calderón decide actuar. 
 
Advierto que me parece no sólo natural sino válido que el primer panista del país tenga una preferencia clara y 
empuje la candidatura de su preferido. El problema es cómo lo hace y con qué consecuencias. De un 
experimentado y prominente miembro del partido que además es presidente de México se hubiese esperado otra 
cosa: cuidar a su gobierno, procurar la unidad del partido y maximizar las posibilidades de un candidato ganador. 
Ha hecho lo contrario. El destape de Cordero lo ha dejado manco como secretario y cojo como candidato. 
 
A Cordero no se le pueden regatear ni su buen desempeño como secretario de Hacienda ni sus credenciales como 
buen operador político. Con su destape desaparecen las condiciones para seguir siéndolo. El secretario de 
Hacienda es el puesto político por excelencia. Día con día tiene que tomar medidas que afectan a los gobernadores, 
a los alcaldes, a los empresarios, a los contribuyentes, a los consumidores, a los trabajadores. Cada medida que 
tome y cada declaración que haga será leída a través del lente electoral. De hoy en adelante será acusado de operar 
políticamente en favor propio y ¡con los recursos de la nación! 
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Si como secretario quedó manco, como candidato lo dejan cojo. Mientras siga en su puesto no podrá recorrer el 
país para ganar los votos de militantes y adherentes, cosa que hizo con éxito notable el propio Calderón al 
renunciar en su tiempo a la Secretaría de Energía. Para él esto es particularmente grave porque parte de muy abajo 
en las preferencias de los panistas (5%) y de más abajo entre la población (2%) (Buendía & Laredo). No es 
imposible, pero se antoja difícil remontar estas diferencias. 
 
Su identificación como candidato del Presidente tampoco le ayuda. Ya se sabe que eso de las imposiciones no les 
gusta a los panistas y no se ve a Creel ni a Vázquez Mota renunciando a la candidatura. Calderón hace seis años les 
enseñó que se vale oponerse al candidato del Presidente en turno y, sobre todo, que se puede tener éxito. 
 
No se entiende por qué entonces Calderón no optó por amarrar los liderazgos, negociar con los otros aspirantes y 
preparar una estrategia de unidad que tanta falta hace frente al PRI y al PRD. Por qué prefirió abrirle a Cordero un 
frente de conflicto al interior del partido como candidato y un boquete ante todos los demás como secretario 
cuando lo que necesitaba era una buena plataforma de entrada al partido y una buena salida de Hacienda. Por qué 
prefirió dejar al país con un secretario manco y al partido con un candidato cojo. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Hermanos 
 
Catón 
 
(31 mayo 2011).- Las compañeras de Silly Kohn, vedette de moda, decían que las pantaletas de Silly debían ser del 
más allá. Explicaban: "Es que piensa que tiene unas pompis del otro mundo"... Un genio de Oriente se le apareció 
a don Chinguetas y le dio a escoger entre ser el hombre más sabio del mundo o ser el hombre más rico. Don 
Chinguetas escogió ser el más sabio. Un año después lo entrevistó un periodista. "Ahora que es usted el hombre 
más sabio del mundo -le preguntó-, ¿qué le ha enseñado su sabiduría?" Respondió, mohíno, don Chinguetas: "Que 
debí haber escogido el dinero"... Yo ya tengo candidato a gobernador de Michoacán. Precisaré: ya tengo candidata 
a gobernadora de Michoacán. Creo que Luisa María Calderón es una opción magnífica para que ese estado inicie 
una nueva etapa de su vida cívica y política. El hecho de que Luisa María sea hermana del presidente de la 
República no constituye ningún impedimento, ni jurídico ni ético, para que ella aspire al cargo. Méritos sobrados 
tiene; su vínculo familiar con Calderón no debe frustrar su legítimo intento de participar en una justa democrática 
cuyo resultado a fin de cuentas no será decidido por el parentesco, sino por el voto de los ciudadanos. Ojalá ningún 
partido esgrima en su contra la torpe y negativa frase: "No a la hermana". Por cierto, la presencia de Luisa María 
Calderón en la contienda michoacana deja muy mal parada la campaña que, bajo el rubro "No al hermano", ha 
enarbolado como principal estandarte de campaña el PAN en su intento de llevar a su candidato, Guillermo Anaya, 
al gobierno de Coahuila. (Anaya, dicho sea entre paréntesis, es compadre del presidente Calderón. Habría que 
preguntar entonces: "¿Y sí al compadre?"). 
Los anuncios espectaculares del aspirante panista me han hecho recordar el viejo tango según el cual "la historia 
vuelve a repetirse". Cuando el PRI andaba de capa caída luego de su estruendosa derrota del 2000, los candidatos 
priistas asumieron una actitud vergonzante. En su propaganda el logotipo del partido de la Revolución aparecía en 
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tamaño muy pequeño, como si los miembros del tricolor hubiesen querido evitar que se les identificara con el PRI. 
Pues bien: ahora en las enormes carteleras de Anaya el logotipo de Acción Nacional aparece casi del tamaño de 
una estampilla de correos, de modo que ni siquiera se advierte que el candidato es postulado por el PAN. Tal se 
diría que el compadre no quiere que lo dañe la imagen que su compadre y su partido tienen ahora. Pero regreso a 
Michoacán. Amo profundamente a ese estado. En él -sobre todo en Morelia- conservo amigos de corazón. Me 
duelen los males de violencia que sufre ese "jardín de las delicias" que Morelos dijo. Pienso que una mujer como 
Luisa María Calderón podría hacer en Michoacán una valiosa obra de bien. No por ser mujer, sino por ser una 
persona que reúne todas las características para servir eficazmente a sus conciudadanos. Espero que los 
michoacanos le den esa oportunidad. (Y espero también que la eventual candidata Calderón pueda superar el 
efecto Calderón)... Un día la esposa de Capronio le anunció con pena: "La cocinera quemó la cena. ¿Podrás 
conformarte con un rato de amor?" "Está bien -aceptó el ruin sujeto-. Que venga la cocinera"... El aporreado 
boxeador se desploma en el banquillo de su esquina, sangrante y lacerado, y le dice con voz de angustia a su 
manejador: "Olvídate de mí, Negro. ¡Sálvate tú!"... La esposa de don Valetu Di Nario fue a una farmacia. Le dijo al 
encargado: "Mi esposo es de edad ya muy madura. Le aparecieron en su parte pudenda unos agujeritos, y siente 
mucha comezón". "Que la ponga en alcanfor -sugirió el farmacéutico-. Ha de ser polilla"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(31 mayo 2011).- PARA la celebración del Día de la Marina, la Presidencia de la República optó este año por 
Guaymas. 
 
ALLÁ ESTARÁ mañana Felipe Calderón y surge la duda sobre cuál será el mensaje que enviará desde ese puerto 
de Sonora. 
 
EN LOS CUATRO AÑOS que ha conmemorado esa fecha en Puerto Vallarta, Isla Mujeres, Mazatlán y Tampico, el 
Presidente habló en cada ocasión sobre la lucha contra el narcotráfico. 
 
LA COSA es si Calderón volverá a abordar su tema bandera o si, como lo espera el gobernador sonorense, 
Guillermo Padrés, le dará un giro a su discurso para impulsar el desarrollo de Guaymas como puerto turístico. 
 
SE ACEPTAN apuestas. 
  
QUÉ BUENO que en Monterrey reconozcan a la maestra Martha Rivera, quien el viernes pasado mantuvo el 
temple para proteger a sus pequeños alumnos mientras afuera, en La Estanzuela, se registraba una balacera con 
cinco muertos. 
 

mailto:afacaton@yahoo.com.mx
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PERO no acababa el gobernador de Nuevo León, Rodrigo "El Sonrisas" Medina de rendirle homenaje ayer, cuando 
por la tarde un grupo de sicarios acribilló a otras seis personas en ese mismo sector. 
 
ESTO demuestra -una vez más- que una cosa son actos para la foto, a los que es muy afecto Medina, y otra cosa es 
el combate real de la delincuencia. 
 
Y LA RESPUESTA del gobernador contra la ola de inseguridad -también una vez más- fue un evento mediático, 
quedando a deber medidas policiales de fondo. 
 
PORQUE Medina y sus huestes son rápidos para salir a premiar a la maestra, pero por ningún lado salen a dar 
información, por ejemplo, de cómo van las investigaciones del multiasesinato que dio pie al hoy famoso video y 
cuántos detenidos hay. 
 
TRATAR de beneficiarse de la popularidad de la educadora tuvo un riesgo que no tardó en hacerse realidad: 
querer reemplazar la ausencia de acciones efectivas del gobierno con acciones heroicas de valor ciudadano, como 
el de la maestra Martha. 
  
ALGO RARO pasa en el equipo de Marcelo Ebrard. Quien fuera uno de los colaboradores más cercanos del jefe de 
Gobierno en el 2010, Enrique Márquez, está haciendo maletas para irse en este 2011. 
 
EL HISTORIADOR, que estuvo al frente de las conmemoraciones del Bicentenario y el Centenario -y vale decirlo, 
con mayor éxito que sus pares a nivel nacional-, está con un pie fuera del GDF. 
 
LOS AMIGOS de Márquez afirman que su inminente salida se debe a problemas que le generan el secretario de 
Educación, Mario Delgado, y la poderosa jefa de la Oficina del jefe de Gobierno, Marcela Gómez Zalce. 
 
Y SUS ADVERSARIOS dicen que la verdadera razón es el interés del historiador por terminar de escribir un libro 
con revelaciones incómodas sobre ciertos personajes desde los años de la Presidencia de Carlos Salinas hasta la 
fecha. 
 
EN LO QUE son peras o son manzanas, todo indica que la historia del gabinete ebrardista nomás no pinta para un 
final feliz. 
 
 




